
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第八次定期會 

第八次會議會議記錄 

時   間：中華民國 111 年 11 月 10 日上午 10 時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長李博豪、行政課長

汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：梁靜怡 

 

陳秘書翔景： 

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第八次定期會，本會應到出席代表人數 8位，現在

已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管、代表女士先生大家早。今天的議程也是延續昨天

一讀還沒有通過，所以繼續一讀會。今天會議正式開始。69 頁開始，

請民政課。 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 69 頁，請審

議。(請參閱會議資料 P69-71) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，民政課編列的自治行政 2309 千元，大家對這個預算有沒

有什麼意見？課長，2051 自治行政業務用品經費，你這個是要幹嘛

的？ 



民政課陳課長志衡答詢： 

之前我們就是有買一些影印紙，包括.. 

 

蔡主席乃靖： 

影印紙民政課也編、行政課也編 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

還有碳粉，這個跟代表報告一下，之前109年我們因為有做鄰里調整，

所以那一年就金額比較高一點 10萬; 去年的話，就是今年降到 5萬; 

明年預估也沒有什麼重大的，就延用今年的。至於說辦公費用不是只

有行政課那邊編列，因為我們各課也是有使用到，所以也會編列部分

經費，然後購買添加。這個二部份是分成有一部份是消耗品，一部份

是非消耗品，以上。 

 

蔡主席乃靖： 

所以行政課那邊買的那二台影印機你們都沒有用就對了？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

有，有用。 

 

蔡主席乃靖： 

那邊也有用，你這邊又編？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

我們是編耗材的消耗品跟非消耗品，就是紙張、碳粉那類的 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有什麼其它意見？沒有意見，通過。 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

請翻開第 72 頁，請審議。(請參閱會議資料 P72-73) 



蔡主席乃靖： 

各位代表，民政課編列的村里業務，大家對這個預算有沒有什麼意見？

課長請問一下，約用人員的加班費為什麼都不一樣？主計，為什麼有

的是 200 元、有的是 300 元？單價 

 

林主計雪菁答詢： 

報告主席，像他們在編列的時候，約用人員的級數不同，每一個人的

單價就不一樣，那各課室在編列的時候為了取得統一，可能就是截長

補短抓整數 

 

蔡主席乃靖： 

所以有的編 200 元、有的編 300 元？ 

 

林主計雪菁答詢： 

如果說級數高的，約用級數高的可能就到 300 元以上，因為我們的約

用人員配合勞基法是 1.33、1.67 加倍的問題 

 

蔡主席乃靖： 

因為我是看你們裡面有的編 200 有的編 300，加班費哪有分？ 

 

林主計雪菁答詢： 

可是如果我們把它提高到 300，有些部份的工作計劃不需要到那麼多

錢，這樣子的話勢必會虛增很多加班費。依照規定加班費是列控管的，

並不是說想加就加的 

 

蔡主席乃靖： 

好的，了解！ 

李秀華代表 

 

李代表秀華： 

現在里長事務補助費有調整嗎？ 



民政課陳課長志衡答詢： 

有，有調整。明年開始一人變 5萬，原本 4萬 5 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有什麼其它意見？如果沒有意見，通過。 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

請翻開第 74 頁，請審議。(請參閱會議資料 P74-75) 

 

蔡主席乃靖： 

蔡建偉代表 

 

蔡代表建偉： 

課長，自治的那邊編了 4萬、1萬，這邊役男、戶政的也一樣？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

對，因為兵役… 

 

蔡代表建偉： 

二台電腦不一樣？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

不一樣 

 

蔡代表建偉： 

印表機沒有在一起？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

沒有 

 

蔡代表建偉： 



全部分二套？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

沒有在一起 

 

蔡主席乃靖： 

講話要好好講喔 

 

蔡代表建偉： 

全部都分二套就對了？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

跟縣府那邊是連線的 

 

蔡代表建偉： 

所以所有的東西都是分開的？印表機也不能通用，就是固定要用他的

就對了？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

對 

 

蔡主席乃靖： 

是喔？是你自已說的喔 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

對 

 

蔡主席乃靖： 

物品 2051 說明都複製貼上，只有在後面加上非消耗品跟消耗，二個

的文字全部一模一樣？你自已講，看是要刪 1萬的還是刪 4萬的？ 

對你比較客氣一點，把 1萬的刪除，重複編列 



民政課陳課長志衡答詢： 

那二邊就可以留用 4萬 1千多的 

 

林主計雪菁答詢： 

我再說明一下，其實物品裡面本來就應該要有消耗品跟非消耗品二種

科目，那為什麼會有二種？消耗品是指消耗性的文具、紙張其它是消

耗性的，非消耗物品它有年限，比如說買麥克風，可能在千元或萬元

以下的，可是它的使用年限是有達到一年以上、二年的，應該要列帳

做保管，它的物品保管單就會增加這一項，它是在非消耗物品裡面，

如果不做區分，做了區分以後我們比較能夠做控管，如果不區分，哪

些是要物品保管？哪些不需要，有些時候跟業務單位會有點意見不相

同，以上報告 

 

蔡主席乃靖： 

那等於是說，就是要刪 4萬 1消耗品的這條。各位代表還有沒有什麼

意見？如果沒有意見，物品的 2051 戶役政系統電腦用碳粉及文具等

消耗品，全數刪除，其餘通過。 

繼續 76 頁。請回。 

 

行政課汪課長麗珍答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 76 頁，請審

議。(請參閱會議資料 P76) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，行政課編列的財稅業務，對這筆預算有沒有意見？李秀華 

 

李代表秀華： 

我想請教一下，娛樂稅有徵收過嗎？ 

 

行政課汪課長麗珍答詢： 

有 



 

李代表秀華： 

稅捐單位幾乎每個月都會有娛樂稅分配給我們各鄉鎮公所，那我們要

扣 10%，要編入我們自已的歲入預算 

 

李代表秀華： 

了解 

 

蔡主席乃靖： 

蔡建偉代表 

 

蔡代表建偉： 

請問一下娛樂稅到底是哪些行業要徵收？ 

 

行政課汪課長麗珍答詢： 

娛樂稅應該就是類似電玩或者是餐飲類 

 

蔡代表建偉： 

可是你這樣講的話餐飲類只有收 8千而已？ 

 

行政課汪課長麗珍答詢： 

餐飲類可能不在裡面，就是類似那個電動玩具，八大行業 

 

蔡代表建偉： 

你這是代徵收再繳回去嗎？ 

 

行政課汪課長麗珍答詢： 

是 

 

蔡代表建偉： 

那徵收到底是徵收多少？ 



 

行政課汪課長麗珍答詢： 

這個我下去查一下可以嗎？再回覆代表 

 

蔡代表建偉： 

因為這樣子你到底是徵收？照理講徵收是要收在收入裡面，怎麼會變

稅出？可是稅出你是代徵，徵完以後再繳回去？這是獎勵辦這個人還

是？ 

 

行政課汪課長麗珍答詢： 

不是獎勵辦這個人，我把 102 年的這件公文.. 

 

蔡主席乃靖： 

我們把這頁保留 

 

蔡代表建偉： 

保留 

 

行政課汪課長麗珍答詢： 

好，謝謝！ 

 

蔡主席乃靖： 

第 76 頁行政課財稅業務保留。繼續，社會課。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 77 頁，請審

議。(請參閱會議資料 P77) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對社會課編列的各項社教活動 5153 千元整，有沒有什麼意

見？林嘉森代表 



 

林代表嘉森： 

請教一下，4025 補助金湖學區未來領袖，這是保留科目而已嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

是 

 

林代表嘉森： 

你是預計今年也是沒辦法出國？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

因為現在疫情雖然是有微解封，但是應該說..像我也為人父母，我也

是會怕 

 

林代表嘉森： 

這個是保留科目而已？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

 對 

 

林代表嘉森： 

就是依照去年把科目保留，如果有需要再 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

有需要我們再追加 

 

林代表嘉森： 

再來，4040 對職業工會辦理文教節慶之捐助，職業工會我們金湖有？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

不多，有，但不多 



 

林代表嘉森： 

金湖這邊有職業工會嗎？我印象中都在金城地區 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

其實職業工會也不是只有地區，就是金門地區，包含每個鄉鎮都有 

 

林代表嘉森： 

這條今年有用到嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

有，有用到，我不太記得，因為時間有點久 

 

林代表嘉森： 

沒幾筆你還不記得？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

有，有用到一筆，但是不多。因為大部份會用 36 萬這筆去支付 

 

林代表嘉森： 

社福機構這筆？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

對 

 

林代表嘉森： 

社福機構這筆我沒意見，問題是職業工會我就覺得比較有問題！了

解！ 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有什麼其它意見？辦理各項社教藝文活動等相關經



費，這個編列會不會太多？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

因為今年跟去年有部份疫情影響，所以我們會比較少活動。明年開始

因為慢慢會解封，活動也會慢慢的恢復 

 

蔡主席乃靖： 

你剛才跟林代表講的跟現在講的又不太一樣，好像怪怪的！ 

各位代表有沒有什麼其它意見？你這個 4040 對國內團體之捐助，等

你資料拿過來再來審好了！看你今年支用的狀況再看怎麼編列這筆

預算。 

乾脆這一頁做保留，等二讀再來討論，好不好？那就社會課社教活動

這個項目全數保留。繼續。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

請翻開第 79 頁，請審議。(請參閱會議資料 P79) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對社會課編列的行政管理，有沒有什麼意見？林嘉森代表 

 

林代表嘉森： 

2051 物品的部份，24萬是圖書館那邊專用，還是包括社會課？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

沒有，專用。 

 

林代表嘉森： 

所以那邊的東西不會拿過來社會課用？ 

  



社會課林課長蔚尚答詢： 

不會 

 

蔡主席乃靖： 

各代表還有沒有什麼其它意見？你們約用人員加班費編列的方式又

不一樣？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

一個人 5千 

 

蔡主席乃靖： 

有的是單價200有的300？現在單價變成5000。主計，為什麼會這樣？ 

 

林主計雪菁答詢： 

報告主席，他們現在各課室，我就在想說是不是到時候再統整一下 

 

蔡主席乃靖： 

該整合一下，才會全相同。才不會有的加班一天是加 5千嗎？ 

 

林主計雪菁答詢： 

一整年 5千 

 

蔡主席乃靖： 

單價我覺得公所裡面要整合一下，才不會看起來很怪 

 

林主計雪菁答詢： 

好。我們再整合一下，謝謝！ 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，還有沒有什麼其它意見？如果沒有其它意見，通過。 

 



社會課林課長蔚尚答詢： 

謝謝！請翻開第 81 頁，請審議。(請參閱會議資料 P80) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對社會課編列的體育活動費用有沒有意見？陳秀卿代表 

 

陳代表秀卿： 

課長好，我們今年辦籃球盃沒有請裁判嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

有 

 

陳代表秀卿： 

沒有運動衣服嗎？那為什麼多編那麼多？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

因為之前的運動服是以工作人員為主，有人在建議說是不是有一些清

潔隊那邊也要再加入 

 

蔡主席乃靖： 

清潔隊？你牽拖到清潔隊去？ 

 

陳代表秀卿： 

他們支援就對了？ 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長，我覺得這個有討論空間，這筆預算越編越多也不是辦法！裁判

的衣服..我覺得這樣 

 

陳代表秀卿： 

這是每年都有 



 

蔡主席乃靖： 

越來越多！從以前 60幾萬、80幾萬，一直編列到現在 150 萬，我認

為這個.. 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

那我再解釋一下，因為裁判費增加是因為也有籃委會建議說，社男組

得比賽從初賽就非常激烈，之前我們是初賽、複賽都只有二個人，到

去年開始變成複賽開始到決賽都是三個裁判，今年因為社男組的比賽

是非常激烈，所以是建議我們能夠男子組的部份，初賽的時候就有三

位裁判。 

 

陳代表秀卿： 

好啦！錢不要亂花就好啦！ 

 

蔡主席乃靖： 

所以要多編 30 萬？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

沒有多 30 萬，其實才多編 15 萬而已 

 

蔡主席乃靖： 

去年不是 120 萬嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

145萬。去年有一些物品是前年已經採購，所以去年沒買就沒有編列。 

 

蔡主席乃靖： 

我是建議刪除跟去年一樣，各位代表？蔡建立代表 

 

蔡代表建立： 



裁判費是我們付的嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

對，我們付的 

 

蔡代表建立： 

之前是因為裁判費什麼問題？是不能領裁判費還是不夠？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

因為裁判費一場就是固定400元，他們之前是一直希望能變成500元。

但是法規就是沒辦法，只能 400。之前有在討論這個問題 

 

蔡代表建立： 

現在新編的裁判費是新增人的裁判費？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

人，是。 

 

蔡代表建立： 

現在還是每場 400 元？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

對，那沒辦法改。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表？林嘉森代表 

 

林代表嘉森： 

課長，老馬是二年一次？今年有比了？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 



對 

 

林代表嘉森： 

明年沒有老馬了？所以明年的場次會不見啊？所以費用再增加就不

正常了 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

跟代表報告，去年是紀念品是前年就買好了，所以紀念品跟三分球的

贈送還有服裝這三個已經買了 

 

林代表嘉森： 

我記得老馬是用 30 萬，老馬明年不用辦呀？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

但是去年我是有三樣東西沒有採購 

 

林代表嘉森： 

這三項物品多少錢？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

這三項加起來 20 幾快 30萬 

 

林代表嘉森： 

對啊！老馬預算是 50萬，我記得之前沒有辦老馬跟有辦老馬，我記

得是差 50 萬左右。如果說去年有些東西延用，老馬這 50萬加進去，

實際也不用這麼多！ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

老馬大概是 30 至 50 萬，但是我們還會再抓。因為大概的金額很難去

計算 

 



蔡代表建偉： 

課長，這條保留。資料準備上來 

 

蔡主席乃靖： 

這筆保留。真的是，一年比一年還多。說是去年拿來用，結果也是花

一樣多。各位代表，還有沒有？李秀華代表 

 

李代表秀華： 

請教一下，今年是有縣運會？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

是 

 

李代表秀華： 

縣運會這次沒有編嘛？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

對 

 

李代表秀華： 

那錢呢？怎麼沒有減少？總金額增加呀？ 

 

蔡主席乃靖： 

就是一直加上去。就是這個科目，體育活動這個科目 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

沒有增加。今年運動會是編 150 萬 

 

李代表秀華： 

對呀！那些錢呢？這次沒編，那錢在哪裡？ 

 



社會課林課長蔚尚答詢： 

我聽不太懂 

 

蔡主席乃靖： 

去年體育運動會是編了 400 多萬。縣運會 150 萬，獎勵優秀的 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

今年度是編 480 多萬，今年就 320 多萬 

 

蔡主席乃靖： 

不然我們這一頁全數保留。各位代表，因為這個比較有爭議。各位代

表還有沒有什麼其它意見？如果沒有意見，2054 一般事務費金湖盃

籃球賽的項次，1600633 元保留，其餘通過。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

謝謝！ 

 

蔡主席乃靖： 

接下來 

 

建設課陳課長書文答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 82 頁，請審

議。(請參閱會議資料 P82) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對建設課的家畜防疫有沒有什麼意見？林嘉森 

 

林代表嘉森： 

課長，您去年是編列 3萬，今年編 5萬，雖然是沒有差很多，但是為

什麼會多編這 2萬？ 

 



建設課陳課長書文答詢： 

跟代表報告，往年編 3萬，應該是有超過十年以上 

 

林代表嘉森： 

不夠就是了？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

獸醫是跟我講說防疫量增加滿多的，包括非洲豬瘟，工作量加很多，

物品的消耗量 

 

林代表嘉森： 

就是原本的 3萬不夠，現在估 3萬不夠？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

對。獸醫是評估過，最近這幾年防疫的使用量、防疫用品耗材滿多的 

 

林代表嘉森： 

了解 

 

建設課陳課長書文答詢： 

謝謝！ 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有其它意見？沒有意見，通過。接下來觀光課 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 83 頁，請審

議。(請參閱會議資料 P83) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對觀光課編列的觀光及公用事業管理編列的8082千元整，



對預算有沒有什麼意見？蔡建立代表 

 

蔡代表建立： 

一般事務費 2054 這筆 550 萬，去年是..藍眼淚是今年新增的嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

對 

 

蔡代表建立： 

去年呢？原本是辦什麼？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

因為去年一樣是 550 萬，現在藍眼淚觀光處推銷是在漁港慈巒宮.. 

 

蔡代表建立： 

我知道，我意思是當初的藍眼淚項目是陳景蘭洋樓的還是？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們沒有辦，今年就是要做.. 

 

蔡代表建立： 

我知道這是今年要新辦的，我意思是原先藍眼淚攝影比賽這幾個字原

本是辦什麼活動？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

這是今年新增的。之前是花蛤季、博餅跟燈光節三項，現在藍眼淚正

夯，我們就.. 

 

蔡代表建立： 

原本就沒有陳景蘭洋樓的嗎？ 

 



觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們那邊沒有辦藍眼淚的活動 

 

蔡代表建立： 

我知道沒有辦！原先陳景蘭洋樓是不是帶在這筆預算裡面？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是 

 

蔡代表建立： 

陳景蘭花了多少經費？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是說花蛤季嗎？還是？ 

 

蔡代表建立： 

因為你當時是寫花蛤季、中秋博餅、金湖燈光節、陳景蘭洋樓什麼活

動我搞不清楚。應該還有一個活動。我現在要問的就是陳景蘭洋樓的

帶狀活動花了多少錢？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

百年活動的經費是縣府補助的，400 多萬都是縣府出的。我們只有用

在花蛤季跟金湖燈光節。去年那些錢是都縣府出的 

 

蔡代表建立： 

那你藍眼淚打算花多少錢？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

藍眼淚..因為這是辦攝影，大概花 10萬元。預算沒有增加，現在正

夯，我們就跟著走。因為漁港那邊縣府花了 M型坑道，那邊要看藍眼

淚，所以我們的方向就跟著他走 



 

蔡代表建立： 

好。另外九宮格活動呢？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

明年因為九宮格辦了三年算是很順利，我們再延續辦下去 

 

蔡代表建立： 

那增加經費做什麼？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

因為這裡面有多了 20萬，有一些洋樓那邊有金湖觀光景點折頁，那

些已經好幾年沒印了，也用得差不多了。 

 

蔡代表建立： 

每年都有編觀光折頁、宣導品每年都有 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

那些不一定會用到 

 

蔡代表建立： 

每年都編列，你不一定要印？今年再另外編一筆去印？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

不是。因為明年九宮格大概花 120 萬，再來文創商品，今年新開始一

組洋樓的積木。所以這些是文創商品，開模都要 10 幾萬，因為這些

商品都要.. 

 

蔡代表建立： 

2054 這條統刪 20 萬。其它的你們自已去調整想辦法 

 



蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有什麼其它意見？ 

 

林代表嘉森： 

請教一下，2036 按日計酬這筆，委請專家講師專業人士相關會議出

席費、講師費，有用過嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

有。比如說花蛤季評選，超過 100萬要外聘委員，委員出席費是2500，

如果是台灣來的，再加上機票，就是從這邊支出。像辦燈節、花蛤季

這些都要外聘委員 

 

林代表嘉森： 

去年編 25000，今年編 4萬？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

出席費漲價了，以前是 1500 還是 2000 

 

林代表嘉森： 

之前就 2500 了 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

主要是我們現在爭取到的經費多、活動也多，一場基本就要3到4人，

一場下來就要近萬元 

 

林代表嘉森： 

所以意思是，雖然是多這 15000，但是可以幫公所創造更多收益就對

了？ 

另外，參加各項觀光推展活動邀請專家講師，辦了什麼？這是國內旅

費，要去台灣的？ 

 



觀光課陳課長雲龍答詢： 

這部份是，像之前洋樓賣咖非，有時候要請台灣的專家來教，講師費。

再來，像縣府辦理宣導金門觀光，我們派員參加，就用這條。這幾年

是都沒有辦，疫情的關係，所以這些經費都沒什麼動用 

 

蔡主席乃靖： 

代表還有沒有什麼其它意見？如果沒有意見的話，觀光課的觀光及公

共事業管理的 2054 一般事務費...林嘉森代表 

 

林代表嘉森： 

課長，九宮格辦完以後，你有去調查過，今年的九宮格效果如何？為

商家創造多少利益？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們是有做調查，今年參加的人數有 4300 多人，換券的有 3700，我

們有問過商家，感覺不錯。因為我們的特約商店都是以金湖地區為主，

總共兌換了 70 幾萬。都花在金湖地區，感覺不錯。事實上花了 70幾

萬，但是他買的東西可能要乘以 1.5~2 倍，創造大概 120 萬的商機 

 

林代表嘉森： 

你這麼說跟我了解到的是差不多。今年我有去問了幾間商家，確實是

有把金門各地的民眾帶進金湖消費，所以增加這 20 萬，我是覺得不

要刪這麼多，刪 10 萬就好 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

感謝代表 

 

蔡主席乃靖： 

林麗芬副主席 

 

林副主席麗芬： 



課長好，我問一下 2036 委請專家學者講師等專業人士出席費、講師

費，這是什麼？解釋一下 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

這就是像花蛤季、金湖燈節都是用評選標，要外聘委員，不能都用公

所的人，出席費每人 2500 元，如果是台灣的學者來的還要支付機票

機，這是這部份的費用。因為最近都有去爭取到經費，一年都要辦三

場至四場以上，老師來還要茶點。以上報告 

 

林副主席麗芬： 

了解 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，林嘉森建議刪除 10萬，蔡建立建議刪除 20萬，大家有什

麼其它意見？陳秀卿？刪10萬。那我們就綜合刪除2054刪除10萬，

其餘通過。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

公園與路燈管理，請審議。(請參閱會議資料) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對觀光課的公園與路燈管理 25879 千元，有沒有什麼意見？

林副主席 

 

林副主席麗芬： 

我問一下，2033 臨時人員酬金，約用人員因業務需要加班費。但是

就我知道，約用人員不是都以補假的方式嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

跟副主席報告，公所有一個就是約用人員每年上限就是可以編 5000

元的加班費，就是看他們領不領，上限就是每個人可以編 5000 元 



 

林副主席麗芬： 

等於說看他們的意願？他們加班要補假也是可以的？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

對 

 

林副主席麗芬： 

好 

 

蔡主席乃靖： 

林嘉森代表 

 

林代表嘉森： 

課長，請教一下。2054 綠美化人員及社區公園環境維護管理人員，

三節及因公受傷慰問金費。其它的約用人員有這筆三節嗎？好像沒有

吧？只有你這邊有另外編。如果因公受傷慰問金我認同，但是三節怎

麼來的？有發嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

有。我們有用這筆錢去買三節的東西來送 

 

林代表嘉森： 

其它的約用人員有嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

其它的也有。各課室都有編 

 

林代表嘉森： 

希望因公受傷的那筆不要用到，注意安全。 

 



觀光課陳課長雲龍答詢： 

是，謝謝！ 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有什麼其它意見？沒有意見，通過。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

謝謝！ 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，現在時間也接近中午了，等一下還有另外一個行程。各位

代表，下午要不要繼續一讀會？林嘉森 

 

林代表嘉森： 

另有行程 

 

蔡主席乃靖： 

另有行程。林副主席？ 

 

林副主席麗芬： 

既有行程 

 

蔡主席乃靖： 

既有行程。那我們就請秘書處報公文，議程做修改。明天繼續一讀會，

把明天的議程往後推，大家對這樣子的議程有沒有意見？沒有的話，

今天會議就到此結束。謝謝！ 

 

 

 

 


